

五峡の子

学校だより 9月号
荒川区立第五峡田小学校

令和5年9月1日(金)
TEL 3892-9515
五峡小ホームページ

<http://www.aen.arakawa.tokyo.jp/DAI5HAKETA-E/>

【学校教育目標】 「かしこい子」 「やさしい子」 「たくましい子」

夢中は努力を越える



猛暑の続く夏休みとなりましたが、保護者・地域の皆様には子供たちの充実した日々をお支えいただきましたこと、元気に新学期を迎えられますことに改めて感謝申し上げます。

7月25日(火)～27日(木)は4年生の下田臨海学園でした。灼熱の海岸線を声を掛け合って往復し遊泳に勤しみました。初めての宿泊行事とは思えない程協力して行動でき、楽しさと大変さを実感しながら大きな成長を果たしました。お家を離れ保護者の方に感謝する機会にもなったと思います。8月21日(月)～24日(木)の区内6年生対象のワールドスクールには本校からは6人が参加しました。英語一色の生活で、最後は立派なグループ発表ができました。

熱中症予防のため、特に前半は中止せざるを得なかった水泳教室ですが、後半はできる範囲で実施いたしました。学習教室等への参加も含めご協力ありがとうございました。

さて、この夏休み、私は読書の旅に出ました。行先は海方面、あのハコフグの帽子をかぶった魚博士こと「さかなクンの一期一会」という本の世界です。副題の通り、さかなクンは幼い頃から毎日が夢中の連続でした。海の生き物に次々に関心を持ち、図書館に行って図鑑で調べたり、リアルな絵が描けるように魚屋さんや水族館を巡ったり、釣りをして魚を飼ったり、海のありとあらゆることに興味関心をもっていきます。ランドセルには教科書よりたくさんの図鑑が入っていたとあります。お母さんは水族館に連れていってくれたり、魚を一尾買って全部料理してくれたりします。でも、何か疑問をもつとその解決に向けた行動はさかなクン本人の思いを大切にします。今、名実ともに魚博士として全国各地で魚の魅力や海の大切さを伝えているさかなクンにとって、そっと寄り添い個性と知性を育てたお母さんの存在は大きかったと思います。読み進めるうちに私は「夢中は努力を越える」と思うようになりました。それは、さかなクンが図鑑をきっかけに学びを楽しみ、深めていることがこの本全体にあふれていたからです。ご本人も「夢中になれることがあると毎日がワクワクでいっぱい、調べれば調べるほど感動や夢が広がり自分の世界も広がっていきます」と書かれています。多くの方との出会いを一期一会と感謝するさかなクンの優しさにも触れ、素敵な本の旅ができました。

本校では、今学期も図書館活用と実践的な学びを大切に教育活動を行って参ります。

9月1日は「防災の日」

「防災の日」は、1923年9月1日に発生した関東大震災の教訓を忘れないという意味を込めて制定されました。今年2023年は関東大震災100年という節目の年を迎えます。

本校では、9月4日に防災訓練を行い、台風や地震や水害などに対する防災を学びます。

ご家庭でもこの機会に防災について、緊急避難場所や備えの確認をしてみてください。

9月の行事予定

1	金	始業式 給食始
2	土	
3	日	
4	月	全校朝会 避難訓練 委員会活動 計測始 保健指導
5	火	お楽しみ集会 夏休み作品展始
6	水	体育朝会
7	木	
8	金	安全指導朝会 安全指導
9	土	授業公開日 水泳指導終 夏休み作品展終
10	日	
11	月	全校朝会 クラブ活動
12	火	
13	水	B時程4時間授業
14	木	
15	金	2年生研究授業 (2年生以外4時間 授業)
16	土	
17	日	
18	月	敬老の日
19	火	音楽朝会
20	水	
21	木	
22	金	
23	土	秋分の日
24	日	
25	月	全校朝会 視力検査始
26	火	清里移動教室事前検診 (5年)
27	水	清里移動教室始 (5年)
28	木	
29	金	清里移動教室終 (5年)
30	土	

9月の生活指導

9月の生活目標「生活リズムを整えよう」

2学期が始まりました。まだ暑い日が続きますが、熱中症予防にも配慮しながら、学校生活のリズムを整えられるように指導していきたくと思います。

学校では、暑さ指数(WBGT)を参考に、屋外活動の制限や水分補給の声掛けをし、同時に手洗いの励行と室内の換気も継続していきます。

ご家庭でも「早寝早起き朝ごはん」を基本とした規則正しい生活、水筒やハンカチの持参などのご協力をお願いいたします。

元気なあいさつがよく聞かれるようになってきました。引き続き、あいさつ、言葉づかいへの指導も続けてまいります。

生活指導

各学年の様子

4年生「下田臨海学園」

7月25日～27日の3日間で下田臨海学園に行ってきました。初めての宿泊行事、楽しみでもあり不安でもある児童の様子がありましたが、始まってみると、たくさんの笑顔を見ることができました。

自分の身の回りの物を整理しつつ、しおりと時計を見て行動する児童が多く、驚かされました。来年度の清里移動教室も楽しみです。



4年

5年生「先生たちによるブックシャッフル」

1学期には、教職員による読み聞かせ【ブックシャッフル】が行われました。

先生たちが読み聞かせしてくれた本をはじめ、2学期も読書に取り組んでいきましょう。



5年

なかよし班活動

異学年交流の一環として、1～6年生同士でそれぞれペアを組んで様々な活動をする「なかよし班活動」を行っています。昨年度は清掃が主な活動でしたが、今年は4月に「遊ぼう集会」を行い、各教室でハンカチ落としや椅子取りゲームなどの室内遊びを楽しみました。高学年が低学年の子たちにやり方を教える姿は頼もしさを感じます。低学年も高学年に教えてもらうことで憧れのまなざしで接している様子が伺えました。よい交流の機会として、これからも子供たちの活動を支えていきたいと思っています。

特別活動